

UN ESLABON EN LA HISTORIA DE LA SALVACION EL LIBRO DE RUT

por LUIS ARNALDICH, O. F. M.

A pesar de la aparente diafanidad del libro de Rut, sólo se sabe de él que es un libro sagrado y canónico, escrito por un autor sagrado en un determinado período de la historia de Israel en el que, empleando las formas de decir en uso entre los escritores de su tiempo, quiso exponer una tesis a sus lectores. Los muchos siglos que nos separan del autor y su obra, y la *incerteza* reinante acerca del género literario que utilizó, dificultan la tarea de distinguir con precisión entre su mensaje religioso doctrinal y el ropaje literario que lo envuelve, entre lo que el autor quiso decir y las formas y modos de expresión que emplea. Con el fin de aclarar esta zona de indeterminación, de trascendentales consecuencias, deben los exégetas esforzarse con toda diligencia, sin descuidar luz alguna que hayan aportado las modernas investigaciones, por conocer la índole propia y las condiciones de vida del autor del libro, tiempo en que floreció, las fuentes, ya escritas, ya orales, que utilizó, y los modos de decir que empleó, pues así podrán mejor conocer quién fue el hagiógrafo y qué quiso significar al escribir, pues a nadie se le oculta que la suprema norma para la recta interpretación del libro de Rut es ver y definir qué pretendió decir su autor ¹.

Los esfuerzos llevados a cabo para individualizar la personalidad del autor y conocer las circunstancias que rodearon su actividad literaria no se han visto coronados por el éxito siendo, por consiguiente, difícil determinar de manera apodictica y definitiva qué es lo que quiso decir y significar al escribir el libro. A falta de testimonios externos firmes sobre la

1. EB, n. 557.